

Monsieur le Président, Messieurs les Ministres,

Au nom de toute la délégation canadienne, je voudrais exprimer au gouvernement et au peuple du Royaume de la Thaïlande notre sincère gratitude pour les superbes arrangements pris pour cette réunion. Nous apprécions aussi, Monsieur le Président, la fantastique hospitalité qui nous est accordée. Il n'est pas étonnant que ce remarquable pays soit souvent appelé la «Terre des sourires».

Depuis notre dernière rencontre à Seoul, la situation politique et économique mondiale a été profondément bouleversée. L'événement le plus spectaculaire a peut-être été la dissolution de l'Union soviétique, dont le monde commence à peine à comprendre toutes les ramifications politiques et économiques. Les événements de la dernière année, Monsieur le Président, nous montrent clairement que les crises et les problèmes internationaux appellent maintenant, plus que jamais, des solutions multilatérales. Étant donné notre engagement bien connu envers le multilatéralisme, peu d'entre vous seront surpris de constater que le Canada a activement contribué à préparer les réponses multilatérales aux défis cruciaux qui nous sont posés.

Monsieur le Président, notre politique étrangère vise à promouvoir un environnement global stable et prospère qui englobe la région Asie-Pacifique, une région qui s'est engagée envers la réglementation internationale des régimes politiques et économiques nationaux, la protection des droits de la personne et le respect des accords internationaux sur l'environnement. C'est pourquoi nous avons accordé une si haute priorité à des initiatives économiques régionales comme la CEAP, qui est indubitablement devenu le principal mécanisme pour le renforcement de la coopération économique dans la région Asie-Pacifique.

La quatrième Réunion ministérielle se tient à une étape critique de l'évolution de la CEAP. En endossant l'établissement d'un secrétariat de la CEAP, cette Réunion marquera le point culminant de la phase initiale de la CEAP en tant que dialogue relativement peu structuré, et l'inauguration d'une nouvelle phase du mécanisme en tant qu'organisation régionale.

Monsieur le Président, nous avons de grands espoirs et une grande vision pour la CEAP. Avec un nouvel arrangement institutionnel dynamique pour appuyer notre dialogue et focaliser le travail de la CEAP, nous envisageons que cette organisation deviendra :

- une expression vibrante d'une communauté Asie-Pacifique naissante qui veut libéraliser le mouvement des marchandises, des services, des capitaux et des idées;
- un mécanisme qui comble les besoins de dialogue multilatéral dans la région;